



TOULOUSE MÉTROPOLE ACCUEILLE LE CESER OCCITANIE

Réunion du Bureau du CESER du 7 avril 2025



Répondant avec bienveillance à la sollicitation du CESER Occitanie, Jean-Luc Moudenc, Maire de Toulouse et Président de Toulouse Métropole, a accueilli le Bureau du CESER le 7 avril 2025 dans les locaux de Toulouse Métropole.

La réunion du Bureau a débuté par des échanges sur les travaux en cours du CESER dont certains seront présentés pour adoption lors de la séance plénière du 10 juin prochain. Puis elle s'est prolongée en fin de matinée avec la participation de Jean-Luc Moudenc qui était accompagné de Jean-François Portarrieu, député de la 5^e circonscription de Haute-Garonne, par une présentation des enjeux pour la métropole de Toulouse et du soutien du CESER sur les grands projets structurants.

Jean-Louis Chauzy a rappelé la qualité des relations établies depuis de longues années entre le CESER et la métropole de Toulouse notamment sur la défense de la République et de ses valeurs, le combat contre le racisme et l'antisémitisme dans une ville marquée par l'assassinat de soldats et d'enfants juifs les 11 et 19 mars 2012. Par ailleurs, le CESER avec l'association Eurosud Team a joué un rôle déterminant pour rassembler les grandes collectivités d'Occitanie et de Nouvelle-Aquitaine pour le modèle financier qui permet d'engager les travaux pour la LGV Bordeaux-Toulouse.



Jean-Luc Moudenc est intervenu sur des thématiques inhérentes à la métropole et toutefois transversales à la région Occitanie, en soulignant la convergence avec le CESER sur les questions des grands investissements nécessaires pour la 3^e métropole de France.

Dans ses propos, il a mis l'accent sur les enjeux de développement économique de la métropole et les défis considérables qu'elle doit relever, avec un souci de sobriété, de développement durable, de partage et de diffusion, malgré le contexte budgétaire difficile.

La métropole de Toulouse a un important dynamisme économique qui se distingue notamment grâce à sa position de leader dans la filière aéronautique ; filière dont les efforts de mutation dans une trajectoire vertueuse doivent être accompagnés.

Mais la métropole encourage aussi la diversification de l'économie locale en soutenant notamment les secteurs du tourisme et de la santé (cancérologie et santé du futur grâce à l'excellence du secteur public et du secteur privé).



La métropole attire chaque année environ 15 000 nouveaux arrivants, ce qui stimule l'économie locale et la question des mobilités est dès lors cruciale. Le maire de Toulouse a précisé que le financement de la LGV Bordeaux-Toulouse devra être consolidé.

La ville se classe parmi les pôles régionaux supérieurs en Europe, avec une forte concentration d'emplois et un niveau de qualification élevé. Les déplacements domicile-travail sont particulièrement longs et sur ce volet, le maire de Toulouse a abordé les initiatives visant à améliorer la mobilité urbaine et interurbaine, en réduisant la congestion routière et en promouvant des modes de transport plus durables à Toulouse et dans la région. La mise en service de la future ligne C du métro qui reliera Colomiers à Labège, desservant plus de 200 000 emplois d'est en ouest, est prévue pour 2028.

Enfin, Jean-Louis Chauzy et Jean-Luc Moudenc ont évoqué l'enjeu majeur du logement sur la métropole en soulignant la demande croissante de logements sociaux et un « ratio demandes / attributions » bien pauvre. Le Président de la métropole a évoqué les crédits supplémentaires votés il y a un an et demi pour le logement social et le nouveau PLUi-H (Plan local d'urbanisme intercommunal Habitat) en cours d'élaboration qui vise à répondre aux besoins croissants en logements et hébergements (il est prévu 35 % de logement social, une accession sociale au prix maîtrisé) avec la préservation des espaces naturels en intégrant les exigences de la [loi Climat et Résilience](#) et de la loi ZAN.



L'après-midi, la Section Prospective du CESER a présenté une note de conjoncture sur les conséquences pour l'Occitanie des bouleversements géopolitiques internationaux. En effet, l'élection de Donald Trump impacte, entre autres, l'économie de la région. Ce document entend dresser un constat global, intelligible et applicable à la région Occitanie. Le Bureau considère cet excellent travail comme un document d'étape qui fera l'objet d'une première réunion de travail notamment avec les présidents de commission pour partager des thématiques à couvrir dans leur champ de compétence.